



HOSODA  
JUNIOR  
HIGH SCHOOL

学校だより

令和5年12月号

日南市立細田中学校

文責 校長

<https://cms.miyazaki-c.ed.jp/4206/>

2023年4月の出会いに感謝します。2024年もよろしくお願ひいたします。

## 榎原中学校とオンラインでのビブリア紹介

11月13日に榎原中学校と合同でビブリア紹介を行いました。画面をとおして互いの中学校の代表がお薦めの本を紹介しその内容について質問します。本校代表は、校内ビブリアバトルでチャンプ本を紹介した3年生の岩元さんと桑野さん。どちらの学校の代表者も堂々と発表していました。質問、回答もテキパキと進み、互いの学校の雰囲気の良いを感じ取ることもできました。学校図書司書の多田先生、ICT支援員の先生、ご協力やご指導をありがとうございました。



ビブリアバトルを頑張った生徒の皆さんに文部科学省からのお知らせを紹介します。

## 子供の読書キャンペーン～君に贈りたい1冊～

部活動や勉強等様々なことに日々向き合う中高生等が様々な本に触れ、読書に親しめる機会が増えるよう、教育、科学技術・学術、文化、スポーツの各分野で活躍している方々からのお薦めの本の紹介です。一人目は、女優の上白石萌音さんの紹介でしたよ。手に取った本との出会いによって人生が変わることがあるかもしれません。ご家庭でも楽しんでいただけるとよいです。右の二次元コードを読み取るか、下のURL 文部科学省のサイトにお入りください。



[https://www.mext.go.jp/a\\_menu/ikusei/gakusyushien/campaign\\_2023.html](https://www.mext.go.jp/a_menu/ikusei/gakusyushien/campaign_2023.html)

## 細田中ほんもの講座

細田地区で活躍されている本物を知る大人をお招きし、生き方や考えについてお話を聞きました。これは、学校運営協議会で合議された内容です。

この講座は、生徒が、①地域の魅力を知る②いろいろな大人とふれ合う③様々な分野に目を向けることを目的としています。第1回は11月14日。当日、学校運営協議委員さんも参観してくださいました。講師は、本校OBの4名。「JAはまゆう青年部日南支部果樹班」大窪地区と大堂津地区で、某有名ブランドのキンカン、レモン、ミカンなどを栽培されている酒井章考さん、築地宏和さん、長友健さん、小坂拓也さんでした。仕事のやりがい、失敗、農作物を育てる思い、県外で就職した後に地元へ戻ってきた理由、仕事で一番嬉しいこと、出荷方法、困難さ、変革など、どんどん迫る生徒たちの質



問に対して、わかりやすく笑いも交えながら誠実にご回答くださいました。リアルようこそ先輩です。梓中は、生徒の感想の一部抜粋です。

不思議に思ったことをそのまま質問することができた。まだまだ聞きたいことや気付いたことがあった。また(話を聞いて質問することを)やってみたい。

心の底から興味や考えがわいてくると伝えたいかなのでしょね

同じ失敗は繰り返さないという話を聞き、大人になっても失敗するのは変わらないんだ、と思った。

そのとおり、失敗するのが人間。人生はトライ&エラー&トライの繰り返し

生徒は、各々の人生を現在進行中。同じ経験でも受け止め方や意味付けは異なります。ご多忙中、後輩のためにお時間を作ってくださいました先輩方ありがとうございました。



「人脈の大切さ」はしっかりきました。いつも父親が言っているとても大切な言葉です。

うちの人の言葉は、しっかりと伝わっているものです

## 4校合同ボランティア

11月20日は細田中学校区の3つの小学校と合同で地域のボランティア活動を行いました。大堂津小、細田小、大窪小の皆さんと本校の生徒が、それぞれ大堂津の浜、都市農村交流センター、川下公民館、東下公民館、大窪神社に分かれて、ゴミ拾いや清掃などのボランティア活動を行いました。

ボランティア活動の意義を体感することや郷土を大切にす



ちを育むとともに、中学生はリーダーシップを学ぶ場となったようです。1年生の稲元さん、2年生の加藤さん、3年生の河野さんは、中学生一人だけでリーダーを担当しましたが、小学生を引っ張ってくれたようです。本校の先生方はもちろんですが、地域の方、小学生、小学校の先生の皆様に、現在進行形の成長の姿を見ていただきました。地域の皆様方、小学校の皆様方大変お世話になりました。

## あすチャレ!ジュニアアカデミー (日本財団パラスポーツサポートセンター主催)

11月24日は、パラアスリートの官野一彦さんをお招きし、講話やワークショップをとおして、パラスポーツや共生社会への理解を深めました。あっという間の90分間。子どもも大人も一緒になって、生き方を考えたり、「答え」を創り出したりする活動に取り組みました。講話の中で、「できる、できないではなく、どうやったらできるかが大事!」というエールをいただきました。まさに生き様で示してくださっている官野さんのお言葉。一人一人の胸にしっかりと刻まれました。ワークショップでは、生徒2チーム大人1チームに分かれ、チーム対抗戦のルールを考えました。目標は、車いすを使用している官野さんがいるチームを含めた全チーム全員が全力を出し切り、同タイムでゴールできること。様々な意見を出し合い、ルールを創り出しました。



1月の主な行事予定 詳細は、個別の連絡でご確認ください。

9日(火)始業式・大清掃 11日(木)避難訓練 17日(水)食に関する指導